

Neubau: Klinik der **kurzen Wege**

Das neue Klinikum Region Hannover setzt auf mehr Komfort für die Patienten. Langwierige Verwaltungsprozesse zwischen Aufnahme, Bettenbelegung und Behandlung soll es in der neuen Klinik nicht mehr geben.

Diesen Herausforderungen stellte sich das Ludwigschafener Architektenbüro Sander und Hofrichter: Mit seinem Entwurf einer modernen, flexiblen und effizienten Klinik erfüllte es die Vorgaben und setzte sich bei der europaweiten Ausschreibung durch.

Bei diesem Krankenhausneubau im Herzen Hannovers werden die Krankenhäuser Siloah und Oststadt-Heidehaus nun in einem Klinikum zusammengeführt. Die Optik der neuen Gebäude wurden mit viel Feingefühl an die denkmalgeschützte Klinik angepasst – allerdings im Niedrigenergiestandard mit dem Schwerpunkt auf einem geringen CO₂-Verbrauch. Die sanierungsbedürftigen Häuser aus den 1950-1960er Jahren



Modernes Krankenhaus direkt an der Ihme: Illustration des neuen Klinikums Region Hannover

werden hingegen abgerissen. Sie machen einem Gesundheitspark Platz, der Ärztehäuser, ein ambulantes Reha-Zentrum, ein Patientenhotel sowie eine Kinderklinikstätte mit einschließt.

Die intelligente Raumplanung berücksichtigt die Zusammenarbeit der verschiedenen Fachgebiete, während die zentrale Klinikallee kurze Wege und eine einfache Orientierung auf dem

Gelände garantiert. Insbesondere die Aufnahme der Patienten ist im neuen Krankenhaus völlig neu organisiert. Sie verspricht kurze Wartezeiten, weniger Verwaltungsaufwand und einen

schnellen Zugang zur gesamten Diagnostik. Besonders zukunftsweisend ist die flexible Einrichtung der Klinik im Standardraumkonzept: Je nach Bedarf können Stationen kurzfristig vergrößert werden, indem man benachbarte Zimmer anschließt. Umgekehrt können in belegungsarmen Zeiten ganze Teile eines Pflegebereichs geschlossen werden. Und soll ein Bereich dauerhaft erweitert werden, ist auch dies möglich, ohne dass die Funktionalität oder die Qualität der Versorgung darunter leiden.

Die ansprechende Krankenhausanlage nahe des Flusses Ihme verspricht einen beispiellosen Wohlfühlfaktor für die Patienten: Alle Patientenzimmer haben einen Ausblick auf den Fluss, zahlreiche Grünflächen lockern den Klinikkomplex auf und laden zum Verweilen ein. Im Inneren der Klinik sorgen großzügige Lichthöfe für ein wohlthuend helles Ambiente.

> www.a-sh.de